
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0294/2021 der AfD-Stadtratsfraktion betreffend 
Spezialreinigungsmaschinen sog. Kaugummientfernungsmaschinen (AfD) 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
Frage 1: 
Sind der Verwaltung diese Spezialreinigungsmaschinen bekannt bzw. sind diese bereits im 
Bestand der Stadtreinigung? 
 
Antwort: 
Dem Entsorgungsbetrieb sind diese Maschinen bekannt. Im Zuge der Neugestaltung der 
Bahnhofstraße wurden bereits umfangeiche Tests verschiedener Reinigungsmaschinen durch-
geführt. Der Entsorgungsbetrieb hat daraufhin bereits im Herbst 2019 nach umfangreicher 
Ausschreibung eine derartige Spezialreinigungsmaschine bestellt. Die endgültige Auslieferung 
der bereits fertiggestellten Maschine erfolgt noch in diesem Monat.  
 
a) Wenn ja, wie viele derartige Geräte werden in Mainz eingesetzt? 
 
Die im Herbst 2019 beauftragte Maschine ist die erste dieser Art in Mainz. 
 
b) Wenn nein, warum hat die Stadtreinigung diese nicht im Betrieb? 
 
Frage 2: 
Ist geplant, Erfahrungswerte in anderen Städten z.B. Stuttgart einzuholen und bei positiver 
Prüfung diese auch in Mainz einzusetzen? 
 
Antwort: 
Der Entsorgungsbetrieb befindet sich im permanenten Erfahrungsaustausch mit anderen 
Kommunen – auch mit der Stadt Stuttgart. Auch im Vorfeld der Beschaffung der oben be-
schriebenen Maschine wurden Erfahrungswerte aus anderen Städten eingeholt. 
 
Frage 3: 
Welche Reinigungsarten werden derzeit von der Stadtreinigung eingesetzt? 
 
Antwort: 
Der Entsorgungsbetrieb reinigt Straßen und Plätze im Zuständigkeitsbereich mittels einer 
kombinierten Hand- und Maschinenreinigung. Zum Einsatz kommen hierbei sowohl einfache 
Besen als auch Kehrmaschinen von unterschiedlicher Größe und Einsatzbereiche. Papierkörbe 
werden mit einem Hochdruckreiniger gereinigt. Dieser ist auch für punktuelle Spezialreinigun-
gen im Einsatz. 
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